

令和4年2月号



「きょうだい児」

昨年末に祖父の1周忌があり、久しぶりに兄弟が顔を合わせる機会がありました。 私は、3人兄弟の末っ子で兄弟仲は特に悪くは無いのですが、3人とも用事が無ければ連絡をし

ないタイプなので、この様な場は貴重な機会になります。

いくら年齢を重ねても、兄弟同士の距離感や関わりは、幼い頃に築かれた物がそのまま踏襲をされていくので、不思議な関係だと改めて感じさせられます。 (親子も一緒で子どもはいつまでも子ども扱いになってしまいます)

映画「ギルバート・グレイプ」(1993年)

ブレイク前のレオナルド・ディカプリオが障がいがある弟役、ジョニー・デップがその兄役で 共演をした作品で、日本では1994年に公開をされています。当時、私は中学生でしたが、兄役 のジョニー・デップが、家族を愛するが故に、様々な事柄に苦悩をして行く姿に心を動かされ た記憶があります。

兄弟だからこそ「素直に受け入れられる部分」と「あえて受け入れなければいけない部分」 の境界は、その時の年齢や家庭の状況、関係性によって違ってくるのだと思います。

時に認めて、時に反発をして、時に諦めて、様々な想いを抱えながら受け入れて行く。

その過程というのは、当事者ではない私には分からないのかもしれませんが、私たちの支援は 「発達支援」だけではなく「家族支援」という部分も重要な物になります。

「きょうだい児」の支援やサポートに答えはありませんが、何が出来るのかを考え続けなければいけない課題とも言えます。

参考

「ちづる」

https://chizuru-movie.com/

障がいがある妹と家族を1年間撮影して制作された映画。

「きょうだい児」は孤立をしやすい環境にいますが、発達したインターネットコミュニティにより繋がりやすい時代になっています。課題としては、ネット環境にアクセスを出来にくい、より幼い世代をどの様に地域の中でケアをして行くのか。

Sibkoto(障がい者のきょうだいの為のサイト)

https://sibkoto.org/

日本財団

https://www.nippon-foundation.or.jp/journal/2022/81371/young-carers

児童通所課 嵯峨憲司

キッズサポートにじいろ狭山 TEL:04-2935-4294 キッズサポートにじいろ入間 TEL:04-2968-6972 インスタグラムでも活動の様子が見られます!

#メルフィスの小窓 #キッズサポートにじいろ_で検索! **学**幻





stagram)(ホームページ

キッズサポートにじいろ 活動報告

にじいろ狭山活動紹介





12月17日(土)クリスマス会を行いました。サイバーがりました。サイバーがりかりからでは、サイバーをいってクリスマスエレクトリカルパレード風が完成です。に対したの活動がちょったとはMJ所沢のものがありました。イスでは、一日となりは、カリスマスを楽して壁面にクリスマスを楽していまりました。









12月24日(土)にクリスマ ス会を行ないました。ス タッフ扮する「クワサン タ」が、司会進行を行な い、MJ入間の子ども達 が制作してくれたキーホ ルダーをプレゼントにし て手渡ししました。午後 はビンゴゲームで盛り上 がっていました!おやつ には、カットスポンジに 各自でデコレーションを した、カップケーキを食 べました。チョコやポッ キー、クリームをのせて おいしそうでした!





にじいろ入間活動紹介



26日には、皆で大掃除を行ない、にじいろ入間はとてもピカピカに綺麗になりました!

教材紹介





お金の分類



【ねらい】 お金の種類を理解して、分 けることが出来る。

買い物の練習でまずは、お金の種類を知り、 その特徴を捉えることが出来るようになることを目指 しています。